
FDP - Fraktion 
Im Rat der Stadt Schwelm 
 
 

  

 
                                                                                         Schwelm, den 23.01.2009 

 

Sehr geehrter Dr. Steinrücke, 
 

Die FDP-Fraktion stellt zur Entscheidung im Rat folgenden Antrag: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, in Abstimmung mit der Jobagen-

tur des Kreises in Schwelm eine Nachbarschaftshilfe einzurich-

ten. 

 

Begründung: 

 

Die Nachbarschaftshilfe kann vielfältig je nach den Anforderungen eingesetzt wer-

den. Ziel des Projektes ist ein besseres Miteinander und mehr Sicherheit und Sau-

berkeit in der Stadt. Folgende Zielsetzungen sollen vorgegeben werden: 

- Angebot einer Nachbarschaftshilfe insbesondere für ältere Mitbürger für klei-

nere Besorgungen und Hilfestellungen 

- Die eingesetzten Kräfte der Nachbarschaftshilfe sorgen für mehr Sauberkeit, 

indem sie  der TBS besondere Verunreinigungen in Parks, auf Bürgersteigen 

oder in der Fußgängerzone melden, ggf. durch Einbindung des VER bei Kon-

Bürgermeister  
Dr. Steinrücke 
 
Hauptstr. 14 
58332 Schwelm 

K Ö T T C H E N  1 7 ,  5 8 3 3 2  S C H W E L M  
T E L E F O N  0 2 3 3 6 - 6 1 5 4  

S c h w u n k @ f d p - e n . d e  

 

ANTRAG PROJEKT NACHBARSCHAFTSHILFE FÜR MEHR 
SAUBERKEIT UND SICHERHEIT IN SCHWELM 

FDP-Fraktion, Köttchen 17, 58332 Schwelm 

www.fdp-schwelm.de 



 – 2 – 23. Januar 2009  

 

trolle und Reinigung der Haltestellen  

- Die eingesetzten Kräfte der Nachbarschaftshilfe weisen die Bürger im Falle 

des Verstoßes auf bestehende Ordnungspflichten hin, um so auf die Einhal-

tung des bestehenden rechtlichen Rahmen hinzuwirken  

- Die eingesetzten Kräfte verstärken die Ordnungspartnerschaft vor Ort, indem 

sie äußerlich als Mitarbeiter der Nachbarschaftshilfe erkennbar für ein beson-

deres Sicherheitsgefühl sorgen, weil sie ggf. im Konfliktfall Ordnungskräfte zur 

Hilfe rufen können. 

 

Die Finanzierung erfolgt über das Eingliederungsbudget der Jobagentur und vermit-

telt so gerade Langzeitarbeitslosen eine neue Jobperspektive. 

 
 

Mit  freundlichen Grüßen 
 
Michael Schwunk 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
 
 
 


